

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



## Si pierdo, me voy

A pesar de que instruyó a todos los integrantes de la 4T para que publiciten la consulta sobre los emisarios del pasado, vulgo ex presidentes, López Obrador se saltó sus propias trancas y habló de la revocación de mandato.

Se trata de otra consulta, agendada para el año que entra, pero el presidente resolvió que es momento de calentar motores.

**Alentó a sus adversarios para que se agrupen y les lanzó un anzuelo: no se necesita un porcentaje determinado de votos. "Si pierdo me voy".**

A muchos les parecerá una oferta tentadora, pero lo cierto es que el presidente fue electo para un periodo de seis años. No más, claro, pero tampoco menos. No hay razón de peso para alterar el calendario. Las instituciones importan.

La pregunta, en todo caso, no es sobre la consulta del año que entra, sino sobre la inminente, la del primero de agosto. Tal parece que el presidente asume que se quedarán cortos y busca cambiar de tema.

### Malos augurios

El obispo Salvador Rangel hizo un augurio sombrío: vienen tiempos en que seremos gobernados directamente por narcos.

Rangel no habla a la ligera, la Diócesis a su cargo, la de Chilpancingo-Chilapa, está a merced de bandas del crimen organizado.

A principios de semana el obispo estaba negociando la liberación de cinco personas secuestradas, al parecer por los Ardillos o los Tlacos que son las dos bandas más conocidas de la región, pero no las únicas.

**Va un dato recurrente: los Tlacos iniciaron su carrera delictiva como grupos de autodefensa.**

La delincuencia no sólo se dedica al tránsito de drogas, sino que también, lo dijo el propio obispo, cobra derecho de piso para dejar operar a las minas de la región.

Y ya encarrerado, reveló que las autoridades, en particular la Guardia Nacional, tiene identificados y ubicados a los líderes de esos grupos, pero los deja trabajar. ¿De eso se trata la estrategia de abrazos, no balazos?

### El grupo del Mar de Cortés

La mayoría de los gobernadores del país se conducen como si la Conago ya no existiera.

Se organizan por grupos, por regiones, por partidos y ante esto la Conferencia se vuelve irrelevante, ya es un cascarón.

**Un grupo de cinco gobernadores de Morena acaba de crear la Alianza del Pacífico, aprovechando que el partido ganó las elecciones en BC, BCS, Sinaloa, Sonora y Nayarit, que tienen al Mar de Cortés como referente.**

El anfitrión y aparente líder del grupo es el sonorense Alfonso Durazo ya que todos saben que tiene una comunicación fluida con el presidente.

Harán planes comunes en materia de seguridad, turismo y fomento económico.

### Pavlovich-Riquelme

La reunión entre los gobernadores priistas de Sonora y Coahuila aceleró el pulso de quienes todavía ocupan las oficinas principales del edificio de Insurgentes Norte.

Y es que Claudia Pavlovich y Miguel Riquelme se reunieron en Saltillo para tratar, dijeron de manera muy general, asuntos de interés.

**De inmediato corrió la versión de que los mandatarios están tomando posiciones rumbo al cambio de dirigente nacional en el PRI, toda vez que las posibilidades de que se extienda la dirigencia de Alejandro Moreno son minúsculas.**

Se menciona a Riquelme con insistencia para el cargo porque posee la fórmula para vencer a Morena, cosa que muy pocos en el tricolor pueden presumir. Pavlovich, por su parte, cierra su sexenio con altos niveles de aceptación y es parte de un grupo con ganas de viajar a la CDMX.

*El obispo Salvador Rangel hizo un augurio sombrío: vienen tiempos en que seremos gobernados directamente por narcos.*

